

# Herrerita, 19 años, volante del Tenerife

## Está ilusionado en convertirse en titular, «pero reconozco que con Villar y Padrón en tan buena forma, es casi imposible»



—Muchas. Pero la más importante de todas, en la última temporada cuando quedamos campeones de Canarias. ¡Qué momentos cuando empatamos en el campo de Gáldar y trajimos para Tenerife el máximo título juvenil del Archipiélago! ¡Nunca olvidaré aquel partido!

Efectivamente, nosotros, que fuimos enviados especiales de AIRE LIBRE, también vivimos la jornada victoriosa del fútbol juvenil tinerfeño. Porque allí, sobre el terreno del Estadio Barral, era el campeón de Tenerife el que dejó sentada su potencialidad.

Dejamos el pasado y nos remontamos al presente, al futuro.

—Después del Atlético Tinerfeño al Tenerife ¿no es cierto?

—Sí. Con escasos 17 años pasé a formar parte de nuestro equipo representativo, en el que llevo dos temporadas.

—¿Por qué no jugaste ningún partido el primer año?

—Quizás por mi excesiva juventud y porque el Tenerife tenía y tiene excelentes medios volantes y era difícil hacerse con el puesto en propiedad.

—¿Cuántos como tú fue ese teórico viaje a la Península?

—Al principio de la actual temporada, el Jerez Industrial, del Tercera División, se interesó por mí y Evaristo. El Tenerife nos cedió, pero después de haber estado tres meses en Jerez y haberme alineado en un partido oficial—Evaristo actuó en dos—llegó una orden de la Nacional donde se prohibía jugar si antes no se llevaban dos años en la provincia de origen. Y para acá nos volvimos.

—Y entonces fué cuando se fijaron en ti los técnicos del Tenerife, ¿no?

—Parece que la experiencia de Jerez, aunque fuera escasa, me benefició mucho así como a Evaristo, porque el Tenerife nos dió algunas oportunidades.

—¿En cuántos partidos te alineaste?

—En cuatro. Debuté fuera, en Almería, donde perdimos por 3-0. Después actué en Córdoba y en casa, salí frente al Murcia y Elche, en la final del campeonato.

—De estos cuatro encuentros, ¿de cuál saliste más satisfecho?

—Mi opinión es un poco aventurada, porque no soy el llamado a enjuiciarme. Pero estimo que la tarde de la visita del Murcia se me dió bastante bien.

—De todos los equipos que viste este año, ¿el que mejor impresión te causó?

—El Levante, y después, el Elche. Los valencianos poseían un conjunto de más hombría, de mayor conjunción, más hecho, mientras que los alicantinos tenían un juego alegre, eficaz, abierto... Me quedo con el Levante, sin dudarlo.

—¿Pudo el Tenerife ser de los dos primeros?

—Sí. Pero la desgracia se cebó en algunos partidos, especialmente en los puntos que se perdieron en el Estadio. También la lesiones nos perjudicaron mucho. Ha sido la temporada que el Tenerife ha tenido mayor número de lesionados por unas u otras causas.

—¿Cuándo cumple tu contrato?

—El 30 de este mes de junio. Pero el Tenerife tiene derecho a la opción.

—¿Crees que seguirás perteneciendo a la plantilla?

—Ese sería mi gusto. Me parece que no he decepcionado en las pocas veces que vestí la camiseta blanquiazul.

—Si siguieras en el Tenerife, ¿tienes confianza en volver a ser titular?

—Pondría todo mi mayor empeño en conseguirlo, pero reconozco que en Villar y Padrón en tan buena forma como hasta ahora, es casi imposible. Pero la Liga es larga y siempre se presentará alguna ocasión. Y si esta llega, como en este año, procuraré no dejar en mal lugar a los que siempre han creído en mí. Este será mi más ferviente deseo. Y como soy joven, puedo conseguirlo.

Y aquí terminé esta charla con Antonio García Herrera, a quien la da lo mismo que lo llamen Herrerita que Herrera II. Con 19 años—cumplirá 20 en el mes de agosto—nuestro más joven medio volante puede aspirar a mucho en el fútbol, porque con esa edad se puede «romper mundos».

No despedimos de Herrerita—lo seguiremos llamando así—al que, una vez más, le testimoniamos nuestro más sentido pésame por el reciente fallecimiento de su padre, que era, además, su más ferviente admirador.

### BALONCESTO

## Los juveniles del Real Hespérides están en Madrid

### Jugarán la "fase previa" del 12 al 14 de junio

Los bizarros jugadores juveniles del Real Hespérides, que salieron triunfantes en la «fase de sector» celebrada en Granada...

### Lo que se lee por ahí

Don José Espada, ex-entrenador del Tenerife, como todos sabemos, fué contratado por el Jerez, pero no como preparador como en su día se dijo, sino como secretario técnico del club jerezano, al frente de cuyos jugadores está Rivero, que fué meta del Lérida.

Sucedió en un partido entre campeones de Tercera División para el ascenso automático a Segunda, Recreativo de Huelva-Albacete.

El centro delantero del Recreativo de Huelva, Quiró—que fué jugador del Sevilla—consiguió el tercer tanto de su equipo de esta forma: Recibió un buen pase, se internó dribló al portero del Albacete y paró la pelota sobre la misma raya de meta, se sentó sobre ella y esperó la desesperada embestida de los defensores visitantes. Entonces, se levantó y de un ligero tacaño, a lo Di Stéfano, la mandó a la red.

Como ya indicábamos en nuestro último número, el Arenas se ha «tomado» unas vacaciones de esta forma: Recibió un buen pase, se internó dribló al portero del Albacete y paró la pelota sobre la misma raya de meta, se sentó sobre ella y esperó la desesperada embestida de los defensores visitantes. Entonces, se levantó y de un ligero tacaño, a lo Di Stéfano, la mandó a la red.

nada, se ganaron el derecho a disputar la «fase previa», que indistintamente se jugará en Barcelona y Madrid, a celebrar los días 12, 13 y 14 de junio.

Tenemos noticias de que la Federación Española de Baloncesto ha querido premiar el comportamiento de nuestros representantes, cuya bolsa a estas alturas ofrecía muchos agujeros, y ha sufragado los gastos y estancia en Madrid a fin de que los juveniles defiendan los derechos adquiridos por méritos propios.

El notable quinteto lagunero, que en algo más de un año pasó de la categoría infantil a la juvenil, ofrece un conjunto muy compensado. Y bastante animoso, a juzgar por la aventura que comenzaron y que, felizmente, ya se desliza por cauces prometedores. Sólo falta que tenga de suerte en el próximo torneo. Porque afán de lucha, deseos de triunfo y buen juego lo tienen en buena medida.

### FASE PREVIA EN MADRID

La disputarán el Estudiantes, subcampeón de Castilla; Real Hespérides, campeón grupo Granada; Santo Tomás, campeón grupo Coruña, y Atlético San Sebastián, campeón grupo Guipúzcoa.

El Real Hespérides celebrará sus encuentros en estas fechas: día 12, con el A. San Sebastián; 13, con el Santo Tomás, y 14, con el Estudiantes.

### FASE PREVIA EN BARCELONA

La disputarán el San José, campeón grupo Alicante; campeón Federación Ilerdense, y subcampeón y tercer clasificado de Cataluña.

### FASE FINAL

La jugarán los campeones de los dos grupos reseñados, y los campeones de Castilla y Barcelona. Se celebrará en Valencia, los días 25 y 26 de junio.

### Compañero

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro compañero Antonio Lemus, redactor jefe de «Diario de Las Palmas», que pasará sus vacaciones en Tenerife.

Con los primeros saludos saludamos a reulcer el tema futbolístico. No el fútbol actual, sino el de aplicaciones y se prestaba generosamente al amable comentario.

Reiteramos al estimago amigo nuestra bienvenida.

### Estudiantes

El joven deportista Antonio Cejas, jugador de baloncesto del Club Náutico, ha terminado la carrera de profesorado mercantil.

Proximamente marchará a Madrid para ampliar sus estudios y es posible fiche por el C. B. Hesperia.

### PERITO MERCANTIL

Con brillantes calificaciones ha obtenido el título de Perito Mercantil, en la Escuela de Comercio del joven deportista Sergio Rodríguez Santos, nadador del Teide, e hijo del preparador de natación Paco Rodríguez, actualmente en Venezuela.

### ¿LUIS XV?

ES UN BUEN CORAJO

La actualidad se llama...

## Real Unión, campeón de Canarias

Después de pasar los difíciles escollos del San Andrés, el jueves, y Buenavista, ayer tarde, el Real Unión de Tenerife se ha proclamado nuevamente campeón de Canarias, con todos los merecimientos. Y si no ha sido por superioridad en todos los partidos, sí lo ha sido por su regularidad a lo largo de la Liga. Se podrá decir que algunos encuentros los ganó por suerte en determinados minutos. De acuerdo. Pero no se le puede negar su afán de victoria, su afán de conquistar el preciado galardón, máximo del fútbol regional de Canarias. Lo contrario de los otros equipos tinerfeños, que solo se ha limitado a «salir del compromiso».

Con este nuevo título, son tres los que han obtenido los muchachos del Cabo, hoy por hoy los más fuertes en categoría regional como lo han demostrado en estos dos últimos años, aunque a veces, por ser humanos, se les haya torcido al algún encuentro.

Primeramente obtuvo la Copa Heliodoro Rodríguez López en reñida pugna con un digno rival, Tocal, en la inauguración oficial de la temporada. Después, ganó el campeonato de primera categoría, con algunos «apurillos» al final, pero lo ganó con toda justicia, como ahora ha quedado sentado en esta corta competición interisular.

Y finalmente ha apuntado su histórico nombre en el máximo trofeo del Archipiélago, después de dejar constancia de poseer el mejor conjunto canario, reconocido por los propios rivales de Las Palmas, isla en la que lleva dos años consecutivos sin conocer la derrota. Porque los tres puntos, (fruto de tres empates), de la anterior campaña y los cuatro de esta temporada, así lo atestiguan.

Por eso no debe extrañar que hoy traigamos a este rincón de actualidad el nombre de Real Unión de Tenerife, orgullo del fútbol regional local, del que es su más caracterizado representante y defensor. Y tampoco podemos dejar fuera de estas líneas a su principal artífice, Luis Guinace, a quien una vez más debemos que Tenerife ostente este título.

La actualidad va, pues, engarzada con dos nombres: Real Unión y Luis Guinace. A los dos, dedicamos estas líneas de felicitación por el señalado triunfo. Y que no sea el último, para tranquilidad de nuestro casi olvidado fútbol regional.

## Los Campeonatos de España de Ajedrez, en Tenerife

El próximo viernes, día 12, darán comienzo en el Círculo Mercantil de esta capital, los Campeonatos de España de Ajedrez, competición que con tanto interés es aguardada, dada su trascendencia nacional en el juego-ciencia.

Los participantes serán los siguientes: por Cataluña, Jaime Uldo y Rafael Sabarido. Por Castilla, Arturo Pomar y Máximo López; por Valencia, Eduardo Pérez; por Córdoba, Santiago Rodríguez Mocete; por la Mancha, Eduardo Franco y por Canarias, Asensio Ayala.

El jueves, a las ocho de la noche, en el Círculo Mercantil, tendrá lugar el acto de la recepción de los participantes, y después se verificará el sorteo de la competición.

El viernes, 12, a las cinco de la tarde, tendrá lugar la primera jornada, siendo la última el día 27. El torneo se hará a dos vueltas, con un día de descanso entre una y otra. La primera ronda se llevará a cabo en los salones del Círculo Mercantil, y los de la segunda, en el Recreo.

El día de descanso se aprovechará para obsequiar a los participantes con una interesante excursión a diferentes lugares pintorescos del interior de la isla.

Se trabaja activamente en la Federación Tinerfeña con vistas a la más perfecta organización de una competición de esta categoría, por vez primera celebrada en Tenerife.

Está, pues, de enhorabuena la selecta afición al juego ciencia en nuestra isla.

## Natación en la piscina del Náutico

En el festival intersocial celebrado el sábado en la piscina del Náutico, a cargo de nadadores de dicho club y del Teide, los noveles elementos obtuvieron prometedoras marcas, que detallamos. La participación no fué muy numerosa porque son muchos los deportistas que están dando remate a la temporada de estudios.

DATOS TÉCNICOS MASCULINOS	
<b>400 Libres Menores</b>	
Dan Larsen N.	6.24
(Récord Provincial Categoría)	
<b>100 Mariposa Infantil</b>	
Santiago Diaz N.	1.315
<b>200 Braza</b>	
Alfredo Hogg N.	3.045
Carlos Garcia N.	3.085
Policarpo Niebla T.	3.318
José Daza N.	3.449
Gaspar Luis Delgado N.	3.521
<b>100 Libres Masculinos</b>	
José Martel N.	1.024
Manuel Hernández N.	1.121
Miguel Fernández N.	1.127
Antonio Gómez T.	1.139
Ricardo Hernández N.	1.166
Humberto Casanova T.	1.230
<b>FEMENINAS</b>	
<b>100 Libres Menores</b>	
Lali Hernández	2.087
M.ª Dolores Sanguino	2.167
M.ª del Camín Sanguino	2.216
<b>100 Mariposa Damas</b>	
Conchi Marrero	1.320
<b>100 Libres Infantil</b>	
M.ª Elisa Font	1.267
Pilar Bárbara	1.370
Aurelia Conejo Roca	1.377
Isabel Hernández	1.399
M.ª del Carmen Fernández	1.407
<b>100 m. Espalda Infantil</b>	
Anunciación Rodríguez	1.405

## Otro triunfo de GALIANA

En Buenos Aires, el boxeador español Fred Galiana, uno de los más brillantes pugiles que se han visto en la Argentina en muchos años ha vencido por tercera vez al pequeño pagador argentino Savino. La pelea consistió en suma una desproporcionada tanto física como técnica entre la enorme capacidad del notable boxeador español frente a los limitados recursos del púgil local, pese a que el español no alcanzó su más alto nivel. Savino se mostró tan solo valiente.

## El adiós a GILBERTO CAYOL

Se fué para siempre Gilberto Cayol. Casi amaneciendo el día 3, el pasado miércoles, la trágica noticia corrió por todo Santa Cruz, por toda la isla, por todo el Archipiélago canario. Las emisoras locales dieron la triste nueva. Aunque esperada, la noticia entristeció a todos.

Su sepelio se celebró a las cinco y media del miércoles. Desde su última morada, sus amigos, los de antes y los de ahora, sus compañeros, sus admiradores, y en fin, toda la extensa familia deportiva tinerfeña, se sumó al acto.

Desde el barrio de la Salud Alto, Gilberto Cayol, dió adiós a todos. Todo el barrio fué un continuo desfile de personas que quisieron rendirle el último homenaje al hoy glorioso guardameta de otros tiempos. Y como si el fútbol tinerfeño no quisiera estar ausente del acto, su bajada en hombros de sus

### Detalles de perfecto deportista

La noticia de la muerte del que fuera magnífico guardameta...



GILBERTO CAYOL

ta tinerfeño Gilberto Cayol, pese a ser esperada, nos ha conmovido.

Y dentro de esa conmovedora emoción, que nos produce la desgracia de toda aquella persona que se conoce y aprecia, nos vienen a la memoria dos hechos elocuentes de la vida deportiva del gran Cayol.

No recordamos bien este detalle, pero puede que sea ese el primer partido de fútbol que hemos visto en nuestra vida. Años de post-guerra. Estadio, cancha de tierra, gradas de madera. En un encuentro amistoso Tenerife-Price.

Paco Roig, el que fuera gran extremo del Salamanca, después del Price, y más tarde en categoría nacional, del Celta de Vigo, se marchó ventajosamente—entonces—contratado a la Península. Se inicia por entonces—fuentes había marchado con el mismo destino poco antes—el éxodo de nuestros más destacados jugadores.

Nosotros, incipientes, precistas, por vínculos de barrio, teníamos nuestro ídolo en Roig. Fuimos a su despedida.

El resultado no acertamos a atarcar con nuestra memoria. El encuentro fué muy disputado, jugando con gran interés hasta el final. En el Price, jun-

to a Roig, Del Pino, Mando, Zamorano, Fernández, Elio, etc. En el Tenerife, Cayol bajo los palos, Morena, Chicote, Luis, etc.

Dos jugadas que no se borran aún de nuestra memoria: Carrera veloz, tras el balón, el Roig. Cayol sale al paso del extremo y le obstruye legalmente. El balón sale por la línea de fondo. Roig, lanzado, no puede frenar la carrera. Cayol le espera y para evitar la caída y golpe del precioista, le agarra y le abraza. Roig responde con un abrazo también, de gratitud. El público aplaude el gesto caballeroso del portero tinerfeño.



PACO ROIG

En el mismo encuentro, Roig, después de driblar hábilmente a varios adversarios, se acerca peligrosamente a los dominios de Cayol. Cuando se disponía a rematar en magnífica posición, una defensa, expeditivo por carácter, le derriba violentamente, causándole una lesión en la rodilla, retirándose el extremo. Cayol, consciente de lo perjudicial para Roig de una lesión en aquellos momentos decisivos de su carrera, se dirige hacia su defensa y le recrimina por su probable acción. El zaguero, reconociendo su incorrección, se dirige hacia Roig, retirándose ya, y le abraza en solicitud de perdón. Otra gran ovación.

Aquellas dos ovaciones eran dedicadas hacia el promotor de las bellas estampas, nobles y deportivas, hacia Gilberto Cayol, a quien hora hoy el deporte de Tenerife, de Canarias, porque la muerte se ha llevado a uno de sus miembros más caballerosos, a un deportista íntegro, técnico y personalmente.

### Torneo regional de luchas

(Segunda categoría) EN BARRANCO HONDO, VENCIO EL TINTERFE

Mucho público presenció esta luchada, primera del campeonato regional de segunda categoría, entre el Tenerife y el Unión Segunda de Guamasas. Venció el Tenerife por una lucha de diferencia (12-11), empleándose con gran ardor los dos bandos.

Por los vencedores destacaron Marcos Ramos, Domingo Ramos Diaz y Alvarc de Armas. Y por los vencidos Antonio Hernández.

EL CHIMISAY, DE ARAFO, GANO AL TINGUARO

En Arafo se celebró otra luchada del campeonato de segunda categoría, la cual se vio muy concurrida. Hizo su presentación el magnífico conjunto local ante el Tinguaro, del alBiero. Con comodidad se hizo el Chimisay con la victoria por 12 a 6.

Destacaron por el Chimisay: Domingo Farfán, quien tumbó a cuatro contrarios; Rodríguez, que dió en tierra con dos, y Fermín Mesa, que se deshizo de José Santana. Por los del Tablero, Juan Santana, que venció a cuatro adversarios.

NARANJO Y RIVAL, SUSPENDIDO POR LA LLUVIA

Ante la inmensidad del tiempo, este encuentro anunciado en Las Mercedes, fué suspendido.

ANONA

### Los deportes en Educación y Descanso

El sábado en el campo de Don Pelayo, jugaron los equipos de las empresas afiliadas a esta Obra las cuales se encuentran disputándose el campeonato provincial.

Papelera de Canarias vence al Banco Exterior de España por uno a cero.

San Lorenzo de Almagro vence a Radio Luz por tres a uno.

### ATLETISMO

El próximo miércoles, día 10, a las cinco de la tarde, en el campo de la Manzanilla, de La Laguna, tendrán lugar las finales del campeonato provincial de atletismo que viene organizando la O. S. de Educación y Descanso. Bajo la vigilancia del jefe de Deportes el señor Jimeno, con vistas a la puesta a punto de los productores que han de representarnos en los campeonatos nacionales a celebrar en la primera quincena de julio en el Parque Sindical de Puerta Hierro, en Madrid.

**Cigarrillos 46**

**¡NO SE DISCUTEN!**

extra 46 Cigarrillos Largos